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ロータリー：変化をもたらす

ゲストスピーチ
　ノンフィクション作家　門田  隆将 氏
　「私はなぜ『奇跡の歌』を書いたのか」
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● 会 長 挨 拶
　皆さん、こんにちは。今日から8月です。
　私の同級生の作家、門田隆将が、夏期大学での講演の
翌日、梼原で新しい図書館の設置に向けたシンポジウムが
あり、私はドライバーとして一緒に梼原まで行ってきました。
シンポジウムの中で、新しい図書館にどういう機能を求め
るかという話のとき、門田が「図書館というのは、新しい世
界への入り口になる。アマゾンなんかで買うと、自分が読み
たい本だけにしか目がいかないけれど、図書館だと読みた
い本に到達するまでにいろんな本があって、ちょっと手に
取ってみることで世界が広がる」そんな話をして、なかなか
いいことを言うなと思いました。
　これは、図書館だけでなく本屋さんでも同じことが言え
ると思います。ぜひ、皆さんも金高堂さんに立ち寄って、い
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ろんな本を手にとってみたらいか
がかと思います。
　今月は会員増強・拡大月間です。
本日の週報に、先月のニコニコ
（18万5,000円）と燦燦基金（3
万8,936円）の累計が出ています。
昨年同時期と比べるとニコニコは
５万円位、燦燦基金は2,000円
位少なくなっています。燦燦に
もっとご協力をお願いしたいと思います。
　本日の卓話は、高知県農業振興部環境農業推進課の
小島一郎様から「大変です！土佐茶」というテーマでお話
を伺います。
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● ロータリーソング「君が代」「四つのテスト」「バースディソング」

● 新入会員紹介
・氏　　名　　末松史朗氏
・生年月日　　昭和42年11月3日
・職　　業　　日本生命保険相互会社  高知支社長
・配 偶 者　　和希子様
・末松史朗氏挨拶

　この4月から高知支社に赴任しています。前任地は宮崎支社で、宮崎西ＲＣに
4年間お世話になりました。高知にきて4ヵ月、宮崎と気候も人柄も似ていて、すっかり溶け込んで頑張っています。ど
うぞよろしくお願いいたします。

・氏　　名　　山神克己氏　　
・生年月日　　昭和43年12月8日
・職　　業　　西日本電信電話㈱高知支店  支店長
・配 偶 者　　ゆか様
・趣　　味　　歩くこと、ハンドボール
・山神克己氏挨拶

　7月に高知にまいりました。初めての四国、初めての高知で非常に暑いなと思いながらも楽しんでやっていければと
思います。来年3月までは単身赴任ですが、4月からどうしようかと家族で協議中です。
　こちらのクラブはまもなく80周年と伺って、そんな歴史のあるクラブに入れていただき光栄です。歴史を汚さないよ
う精一杯頑張っていきますのでよろしくお願いします。

◆ 委嘱状伝達
　森本征彦会員（2017-18年度　長期戦略委員会委員長）

● 会 長 報 告
・米国時間の7月17日、国際ロータリー会長エレクトのサム・Ｆ・オーリ氏が手術後の合併症により予期せ

ぬ形で逝去されました。ウガンダ出身初の会長となる予定だったオーリ氏にお悔やみ手紙あるいはメール
を送りたい方は事務局まで。

・前回来訪された長崎西ＲＣの北口様から、お誕生日祝いに対するお礼状が届いています。

● 幹 事 報 告
・8月のロータリーレートは１ドル111円です。
・例会終了後、定例理事会を行います。
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作れてペットボトルのお茶より絶対においしいです。熱いお
茶はカフェインが出ますが、水出し茶はカフェインの量はご
くわずかですから、お子様も飲めます。県では、県内量販
店100ヵ所で水出し茶の無料試飲キャンペーンを実施する
ことにしています。皆さんもぜひ試飲していただき、ご家庭
で作ってみてください。
　昨年、農商工連携が発足した折に、土佐茶キャンペーン
を行うことが真っ先に決まりました。これまで、土佐茶キャ
ンペーンは消費者対象に行ってきましたが、宣伝力では大
企業にはかないません。そこで、皆さま方のお力を得て、土
佐茶の良さを広めることで農家を支援していく活動をした
いと考えています。本日のような場をお借りして、企業の皆
さま方に会議や接客の場で土佐茶を使っていただけるよう
にお願いをしています。ご希望があれば社内研修のお茶の
入れ方講座にも講師が出向きます。
　皆さま方に土佐茶を飲んでいただくことは、農家の所得
確保に留まらず、新たな生産者と元からの農家によって生
産が続けられることにより産地や山村社会が維持され、
茶畑の美しい景観も守られます。これらが循環しながら発
展していくことは、高知県の再生モデルとして象徴的なこと
となります。そして、他の作物や産業の再生、発展モデルと
しての牽引役となることを願っています。
　現在、緑茶の健康効果は世界中から注目され、研究に
よりさまざまな効果があることが分かってきました。お茶
に含まれるカテキン（渋い味の成分）は、虫歯やインフルエ
ンザを防ぐ、抗がん、血中コレステロールの抑制、血圧・血
糖の上昇抑制、抗菌、消臭などの効果。テヤニン（旨みの
成分）は、リラックスさせる効果。カフェインは、集中力が
増す。ビタミンＣ・Ｅには抗酸化作用があり、老化や紫外線
からの害を防ぐ効果もあります。花粉症の症状を和らげる
お茶もあります。
　また、緑茶を1日に２杯以上飲んでいる人は週３杯以下
の人と比べて認知症になりにくい傾向がある。1日5杯以上
飲んでいる人は、1杯未満の人と比べて、特に循環器疾患
による死亡率が低い。男性は進行性前立腺がんの危険性
が50％低い。このように、お茶を飲むと、主に生活習慣病
と言われる病気を予防する効果があると言えます。
　皆さんにもぜひ緑茶を飲んでいただきたい。そして、飲
むのであればおいしい土佐茶を飲んでいただきたいと思い
ます。

  大変です！　土佐茶
　

高知県農業振興部環境農業推進課　　小島  一郎 氏　

　高知県のお茶の栽培は、昭和50年か
ら60年ごろが最も盛んで1,000ha、現
在は５分の１の200ha。生産量も面積
と同様に、５分の１の200トン程度。農
家数も１万5,000軒から800数十軒ま
で、いずれも減少するという危機的な状

況です。全国の緑茶の１世帯の消費金額は、平成12年ごろ
は7,000円が現在は4,000円。逆にペットボトルなど、飲
料の消費量は伸びています。
　高知から県外に向けて売るお茶の単価は、平成12年ごろ
2,800円程度だったものが、平成20年では2,000円程度に
まで急激に減っています。というのは、平成16年に産地表
示制度ができ、例えば「静岡茶」と表示するには、静岡茶
100％でないといけないということで、静岡のお茶屋が他県
からのお茶を買わなくなったということなどが要因です。
　鹿児島県は、とても平らな場所でお茶を栽培しており、
１列だけで200ｍ、茶摘みは戦車のような機械に乗ったま
ま行います。もともとは焼酎にするためのサツマイモ畑でし
た。後継者のいない農家は芋を作り続け、若い後継者が
いるところはお茶栽培に転換し、農協はそんな若者にいく
らでもお金を貸すという話を聞いたことがあります。
　一方高知県の仁淀川町の沢渡。高知で一番おいしいお
茶のとれるところですが、ほとんどが急傾斜地で、全ての
作業は手作業です。しかし、傾斜地は水はけがよいという
利点、静岡で古くから高級茶を作っている産地とほぼ同じ
地質。山間地は昼と夜の温度差が大きく香りが高く味の濃
いお茶ができる。これが土佐茶の特徴です。
　高知はおいしいお茶ができる。おいしいお茶を飲んでく
ださいと県内でもＰＲをしてきたのですが、高知県内の１
軒当たりのお茶を買う金額は全国平均の半分以下、購入量
も少ないし、単価は最下位。つまり安いお茶を買って飲ん
でいるということです。
　お茶の葉っぱが特に売れるのは5月の新茶の時季と年
末の２回です。一方お茶飲料が売れるのは７、８、９月の夏
です。そこで、夏に何とかお茶の葉っぱが売れないかという
ことで、最近、新しいお茶の飲み方、水出し茶を提案して
います。水１リットルに葉っぱ10グラム程度を入れて冷蔵
庫で3時間、これで十分おいしいお茶ができます。簡単に

● ゲストスピーチ
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■次週のプログラム［ 　月 　 日］　
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● 累 計 額 ［ 8月1日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金210,000 円 47,086 円
さんさん

ポリオ 募 金 52,500 円
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休会（盆休み）

小島　一郎
高村　禎二

高橋　明子

亥角　政春

森本　征彦

日和﨑二郎

武樋　泰臣

中澤　清一

お車代をニコニコへ。
80周年のホームカミングの案内状の発送が終わったそうです。200名を超える方に送っていただきました。
80周年実行委員会の皆さま、お忙しいのにありがとうございました。
クラブ計画書にミスがありました。確認作業がきちんとできず、申しわけございませんでした。お詫びにニ
コニコさせていただきます。
高村会長、弊社の名前をありがとうございました。本日、お隣に松﨑会員がいらっしゃいますので、宮脇
書店様もよろしくお願い申し上げます。
いよいよ後期高齢者となりました。ゴルフは飛ばず、乗らず、入らず、困ったものです。誕生日を祝っていた
だきましたが、嬉しいような寂しいような、ともかく元気で毎日を楽しみたいと存じます。お礼にニコニコし
ます。
長期間の欠席をお詫び申し上げます。本日、高知新聞をケガしてしまいました。が、70歳の手習いではあ
りませんが、今月より食エネルギーの事業に着手いたしました。宿毛湾内でのマグロの中間育成と親魚へ
の育成を手がけます。ご支援のほど、よろしくお願いいたします。
誕生日をお祝いいただきありがとうございました。汗かきの私にとっては毎日身体中の水分が全部入れ替
わってるようで何となくお肌の調子が良く。さらにテカッてます。56歳、ますます頑張ります！
誕生日をお祝いいただきましてありがとうございました。

ニコニコ箱

総数

7月18日

（-4）96 67 23 2 75.008月　1日

（-8）94 62 7 17 91.86

出席 欠席 メークアップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇

◆8月22日のプログラム　ゲストスピーチ
　高知新聞社編集局学芸部記者
　古地図ナビ取材班　楠瀬  慶太 氏
　「知っていますか？高知新聞年間企画古地図ナビ」

◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知東RC 　　　8月　9日　休会（盆休み）（阪）	 高知南RC 　　　8月10日　休会（盆休み）（阪）
	 高知中央RC 　　　8月10日　ロータリー休日（城）	 高知北RC 　　　8月14日　休会（盆休み）（三）
	 高 知 R C 　　　8月15日　休会（盆休み）（三）	 高知ロイヤルRC 　　　8月15日　休会（盆休み）（旭）
	 高知北RC 　　　8月21日　夜間例会（三）	 高知東RC 　　　8月23日　時間変更例会（阪）
	 高知南RC 　　　8月24日　ビアガーデン夜間例会（阪）	 高知中央RC 　　　8月24日　夜間例会（城）
	 高知北RC 　　　9月11日　職場例会（三）	 高知ロイヤルRC 　　　9月12日　月見夜間例会（旭）
	 高知中央RC 　　　9月14日　月見夜間例会（城）	 高知ロイヤルRC 　　　9月19日　ロータリー休日（旭）
	 高知南RC 　　　9月21日　ロータリー休日（阪）	 高知北RC 　　　9月25日　月見夜間例会（三）
	 高知中央RC 　　　9月28日　職場例会（城）	 高知西RC 　　　9月29日　創立夜間例会（三）

※例会場ホテル ： （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル


